
Jean 2, 1-11/1 Cor 12, 4-11 
Jour de prière pour l’Unité des chrétiens 

 
 Chaque début d’année, l’Église nous invite à prier pour l’unité des chrétiens 
et des chrétiennes.Une semaine entière est ainsi consacrée à la méditation et à 
l’accueil de l’unité pour laquelle Jésus entrevoyait, cependant, bien des difficultés. 
Au Jardin des Oliviers, Jésus priait ainsi pour tous ceux et celles qui croient et qui 
croiront en lui: « que tous soient un comme toi, Père, tu es en moi et que je 
suis en toi, qu’ils soient un en nous eux aussi, afin que le monde croie que 
tu m’a envoyé» (Jn 17, 21) C’est toute une prière ! Être unis dans l’amour partagé 
du Père et du Fils ! Autrement dit, être unis dans la communion de l’Esprit Saint ! 
Voilà le projet de Dieu dans les termes de saint Jean. 
 
 Dans la Bible, le projet de Dieu a souvent été décrit en termes de banquet, de 
noces ! Que l’union de Dieu avec le genre humain soit comme une fête de mariage 
était constitutif du peuple d’Israël. Or, le mariage, qu’est-ce que c’est sinon une 
alliance, un pacte, une entente de vie pour le bonheur des participants ? 
L’évangéliste saint Jean était imprégné de cette image lorsqu’il rédigea son chapitre 
17, la grande prière, dite sacerdotale, de Jésus au Jardin des Oliviers. Et ce chapitre, 
l’un des derniers de l’Évangile, fait écho à ce texte qui nous venons d’entendre, du 
début de l’Évangile, au chapitre 2: ‘Les Noces de Cana’ . Jésus se joint à la fête, 
avec ses disciples. Et quel heureux hasard, Marie, sa mère était présente.... elle 
avait aussi été invitée. 
 
 Jésus, Marie, les disciples ..... comment ne pas voir ici l’Église ! Or, Marie 
attire l’attention de Jésus sur un incident qui pourrait bien avoir pour conséquence 
de mettre fin à la fête. Elle constate qu’il n’y a plus de vin !  Marie en informe 
alors Jésus qui semble un peu inconfortable avec cette information qui lui suggère 
d’agir pour régler la situation. «Mon heure n’est pas encore venue.» lui répond 
Jésus. Dans saint Jean, l’heure de Jésus c’est celle de sa manifestation au monde.... 
et ce sera l’heure de la croix ! Mais ici, Marie l’invite à faire un premier pas, une 
première manifestation de sa gloire: redonner du vin pour que la fête se poursuive. 
Quelle belle initiative de la part de Marie: demander à Jésus de prolonger la fête. Et 
Jésus s’exécute en offrant aux convives un vin extraordinaire, supérieur à celui qui 
avait été servi au préalable: un avant-goût du vin du Royaume éternel ! 
 
 C’est ainsi que nous sommes invités à accueillir cette semaine de prière pour 
l’unité des chrétiens. Que notre prière devienne un élan d’ouverture aux autres 
pour nous unir dans la fête du Royaume de Dieu, ce Royaume déjà inauguré mais 
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toujours à compléter et à raviver. 
 
 Méditons, cette semaine sur la Lettre de saint Paul aux Corinthiens. «Les 
dons de la grâce sont variés, mais c’est le même Esprit.» Quel que soit notre 
charisme, notre habileté, notre don .... il nous est offert par l’Esprit même de Dieu, 
cet Esprit qui nous unit et nous ouvre au monde. Découvrons ce don de Dieu et 
efforçons nous de le mettre en oeuvre !  
 
 Pourquoi tout cela ?:  pour que le monde croie ! Pour que le monde 
participe à la fête de Dieu, au projet de Dieu, à la création nouvelle de notre 
univers. Mais force est de constater qu’il y a du travail et des conversions à 
effectuer ! Nous le savons déjà, demain, lundi, l’ensemble des pays du monde va 
s’affairer à composer avec un nouvel ordre mondial, une nouvelle façon de 
concevoir l’économie... cela dans une recherche de vitalité nouvelle des valeurs que 
notre civilisation a promues jusqu’à maintenant. L’amour du prochain, l’accueil de 
celui qui est différent, la valeur de la vérité et la générosité risquent d’être mis à 
mal.  
 
 Mais c’est une chance, une grâce inattendue et gratuite, comme toute grâce, 
que notre Saint Père le Pape nous a ouverte en cette année 2025, sous la lumière 
de l’espérance. Si notre église devenait ainsi une communion plus pertinente afin 
de venir en aide aux multiples besoins de notre monde; si notre Église réussissait à 
susciter la fête de la manifestation de l’Amour plus fort que la mort en déversant 
sur les hommes et les femmes de notre temps le vin nouveau que Marie a demandé 
à Jésus de répandre en quantité énorme. Peut-être alors que Jésus, le Christ, 
recevrait un plus bel hommage pour la gloire qu’il tient du Père et qu’il veut 
partager avec nous tous et toutes. 
 
 Bonne semaine de prière pour l’unité des chrétiens. Mais ne prions pas 
seulement pour les chrétiens séparés, mais aussi pour notre propre Église qui se 
fracture en chapelles d’opposition et de condamnation à l’endroit, notamment du 
Pape, et de ceux et celles qui veulent continuer de se laisser inspirer par les 
documents conciliaires de Vatican II, ce Concile qui n’a pas encore reçu tout 
l’accueil et le respect qu’il mérite. 


